# T<u>ranscripcio</u>n



DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA INAUGURACIÓN DEL PROYECTO DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE EN SAN LUIS TALPA 07 DE MARZO DE 2007.

PLATICABA CON EL DIPUTADO Y CON EL ALCALDE Y HABLÁBAMOS DE LAS OBRAS, QUE BUENO QUE ESTE VA SER, ES EL SEGUNDO MUNICIPIO DEL DEPARTAMENTO QUE TIENE ESTAS OBRAS TAN IMPORTANTES QUE CAMBIAN LA VIDA DE LOS HABITANTES.

ME DA GUSTO COMPARTIR CON USTEDES HABITANTES DE SAN LUIS TALPA, PARTE DE ESTA SEMANA QUE CONSIDERO MUY FRUCTÍFERA EN LA ENTREGA E INAUGURACIÓN DE IMPORTANTES OBRAS DE BENEFICIO SOCIAL COMO LA QUE HOY LES VAMOS A ENTREGAR.

EN ESTA OCASIÓN ESTAMOS BENEFICIANDO A MILES DE RESIDENTES CON OBRAS DE MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE Y DEL SISTEMA DE ALCANTARILLADO SANITARIO, QUE INCLUYE LA CONSTRUCCIÓN DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUA NEGRAS.

LA IDEA FINAL DE ESTA MILLONARIA INVERSIÓN ES UNA SOLA, UNA SOLA IDEA, "MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE TODOS LOS RESIDENTES DE SAN LUIS TALPA". TODOS SABEMOS QUE CON UN MEJOR SERVICIO DE AGUA Y CON UN SISTEMA DE ALCANTARILLADO PARA AGUAS NEGRAS, TENEMOS ASEGURADAS NUESTRAS ACTIVIDADES DIARIAS CON HIGIENE Y SIN RIESGO DE ENFERMEDADES.

QUIERO RECONOCER AL ALCALDE A NUESTRO QUERIDO TITO, EL HA SIDO PERSISTENTE Y HA LUCHADO, LLEVA 22 AÑOS EN EL CARGO, NO CUALQUIERA DURA TANTOS, YO CREO QUE ES UNO DE LOS ALCALDES CON MÁS AÑOS, TITO COMO MILAGRO NAVAS, QUE COMPITEN, AUNQUE HA SUPERADO A MILAGRO, CREO QUE ES EL ALCALDE CON MÁS PERÍODO, ADEMÁS TENEMOS UN ALCALDE ALLÁ EN MORAZÁN QUE TIENE MUCHOS AÑOS DE ESTAR EN EL CARGO Y LOS ALCALDES QUE TIENEN MUCHOS AÑOS





DE ESTAR EN EL CARGO, QUE SON LAS AUTORIDADES LOCALES LOS QUE MAS CERCA ESTÁN DE USTEDES, YO NO TENGO NINGUNA DUDA QUE LOS REELIGEN PORQUE SON BUENOS, PUES ESTE HOMBRE LLEVA 22 AÑOS AQUÍ Y LO HAN REELEGIDO PORQUE LES ESTÁ ENTREGANDO OBRAS COMO ESTAS.

PORQUE SI BIEN ES CIERTO, COMO GOBIERNO TENEMOS LA INTENCIÓN DE RESOLVER ESTOS PROBLEMAS, EL ALCALDE HA ESTADO INSISTENTE AHÍ, PUYANDO EL TIMBRE, BUSCANDO EL APOYO DEL GOBIERNO CENTRAL.

QUIERO COMPARTIR CON USTEDES QUE DURANTE ESTA SEMANA, HE RECORRIDO DIFERENTES MUNICIPIOS DEL PAÍS, ENTREGANDO OBRAS SIMILARES CON EL INGENIERO FUNES Y AUTORIDADES DE ANDA Y OTROS QUE ESTÁN RELACIONADOS CON EL RAMO DE SALUD.

EL LUNES POR EJEMPLO, MUY TEMPRANO LLEGUÉ A ILOBASCO A INAUGURAR UN PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE AGUA POTABLE EN LA CIUDAD DE ILOBASCO, Y MÁS TARDE ENTREGAMOS DEFINITIVAMENTE EL ESTADIO DE ILOBASCO ALLÍ MISMO. DESPUÉS VIAJAMOS A SANTIAGO DE MARÍA, EL MISMO DÍA LUNES PARA ENTREGAR UNA OBRA DE GRAN IMPACTO PARA LOS HABITANTES DE CUATRO MUNICIPIOS DE LA ZONA ALTA DE USULUTÁN.

ME GUSTA RECORDAR CUANDO EN LA CEREMONIA DE TOMA DE POSESIÓN DE NUESTRO GOBIERNO, DIJE QUE IBA A TRABAJAR CERCANO A LA GENTE RECORRIENDO EL PAÍS, PORQUE MI OFICINA ES EL SALVADOR Y CASA PRESIDENCIAL, ES LA CASA DE TODOS.

ESO ES LO QUE ESTOY HACIENDO DESPUÉS DE DOS AÑOS Y MEDIO, Y ES LO QUE SEGUIRÉ HACIENDO HASTA EL 2009, CUANDO ENTREGUE LA BANDA PRESIDENCIAL, AL SALVADOREÑO O SALVADOREÑA QUE ELIJA EL PUEBLO SALVADOREÑO.

PRUEBA DE ELLO ES QUE HOY ESTOY AQUÍ CON TODOS USTEDES, CONGRATULÁNDOME DE LOS BENEFICIOS QUE MILES DE FAMILIAS DE ESTA LOCALIDAD TENDRÁN GRACIAS A ESTE PROYECTO.





EN ESTE MUNICIPIO NO SOLO SE MEJORARÁ EL SERVICIO PARA QUIENES YA LO TIENEN, SINO QUE SE REALIZARÁN CIENTOS DE NUEVAS CONEXIONES PARA LOS HOGARES QUE ESTABAN ESPERANDO CONTAR CON EL PRECIADO SERVICIO DE AGUA POTABLE DENTRO DE SU CASA.

COMO GOBIERNO ESTAMOS HACIENDO LO QUE ESTÁ A NUESTRO ALCANCE PARA LLEVAR ESTAS PEQUEÑAS GRANDES SOLUCIONES A TODOS LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS, PERO ACTUALMENTE COMO LO MENCIONABA NUESTRO QUERIDO ALCALDE, CONTAMOS CON UN GRAN OBSTÁCULO POLÍTICO, QUE NO NOS PERMITE O NO NOS VA A PERMITIR REALIZAR ALGUNOS BENEFICIOS QUE YA TENEMOS DEFINIDO.

USTEDES SABEN QUE EL PLAN SOCIAL MUY FUERTE, ESTE HA SIDO UN GOBIERNO CON UNA INVERSIÓN SOCIAL DE LAS MÁS ALTAS EN LA HISTORIA, CARRETERAS, AMPLIACIÓN DE SERVICIOS DE SALUD Y EDUCACIÓN, SOLAMENTE EN SALUD PARA QUE USTEDES TENGAN UNA IDEA, ESTE GOBIERNO VA A INVERTIR 300 MILLONES DE DÓLARES EN EL SEGURO SOCIAL, AYER ENTREGAMOS UNA UNIDAD EN SAN MIGUEL Y EN HOSPITALES PÚBLICOS, VAMOS A TENER EN ZACATECOLUCA, RECONSTRUIDO EL HOSPITAL DE ZACATECOLUCA, COMO EL DE SAN VICENTE, EL DE USULUTÁN, EL SAN RAFAEL DE SANTA TECLA, SON 300 MILLONES DE DOLARES SOLO EN EL ÁREA DE SALUD, PERO ACTUALMENTE, TENEMOS UN PROBLEMA MUY COMPLICADO QUE YA LO HA DICHO EL ALCALDE.

YO TODOS LOS DIAS LE RUEGO A DIOS PARA QUE LOS ILUMINE A TODOS ESPECIALMENTE A LOS DIPUTADOS DEL FMLN, QUE NO NOS QUIEREN DAR LOS VOTOS PARA LOS PRÉSTAMOS.

HOY QUIERO EXPLICARLES UN POCO DE LOS PRÉSTAMOS. LOS PRÉSTAMOS SE HACEN Y SE LOS DAN A UN PAÍS CUANDO TIENE CAPACIDAD DE PAGARLOS, ESTO ES COMO QUE USTEDES COMPREN UNA CASA, USTEDES TIENE SU SALARIO, PAGAN EL AGUA, LA LUZ, PERO NECESITAN COMPRAR UNA CASA Y PARA ESO NO TIENEN PUES VAN A UN BANCO Y LE HACEN UN PRÉSTAMO COMO HACEMOS TODOS.





PUES EN ESTE CASO ES EL PAÍS EL QUE ESTÁ PRESTANDO "EL SALVADOR" EL PRÉSTAMO NO ES PARA EL PRESIDENTE SACA, EL PRÉSTAMO ES PARA TODOS USTEDES.

QUE VAMOS A DEJAR DE HACER SI NO TENEMOS ESTOS PRESTAMOS. MIREN SÓLO EN CAMINOS RURALES PAVIMENTADO, ESTAMOS HABLANDO DE 56 MILLONES DE DÓLARES, Y NO SÓLO VAMOS A DEJAR DE HACER LAS CALLES, VAMOS A DEJAR DE GENERAR EMPLEO EN TODAS ESTAS ZONAS QUE SON 43 MUNICIPIOS QUE HOY POR HOY SUS VECINOS ESTAN TRAGANDO POLVO, ESO LO VAMOS ARREGLAR.

POR OTRA PARTE, HAY 78 MILLONES DE DÓLARES PARA RED SOLIDARIA, PARA APOYAR A LAS FAMILIAS MÁS POBRES EN LOS CIEN MUNICIPIOS QUE TENEMOS UBICADOS EN EL MAPA DE EXTREMA POBREZA, ESO SE PONE EN RIESGO, PORQUE DEJAREMOS DE HACER INFRAESTRUCTURA COMO UNIDADES DE SALUD, AGUA, ELECTRIFICACIÓN RURAL.

QUÉ MÁS VAMOS A DEJAR DE HACER, EL PLAN EDUCATIVO 2021, AHÍ VAMOS A INVERTIR 200 MILLONES, QUÉ VAMOS A HACER CON ESO: RECONSTRUCCIÓN DE ESCUELAS, CONEXIÓN DE COMPUTADORAS EN LAS ESCUELAS, EL PROGRAMA CONÉCTATE, EL PROGRAMA DE INGRESO OBLIGATORIO A LAS ESCUELAS, EN FIN, LO QUE LLEVEN ESCRITO Y LO QUE APARECE HOY EN UN MATUTINO.

EL CORAZON SOCIAL, EL PROYECTO SOCIAL QUE ES EL CORAZÓN DE NUESTRO GOBIERNO, LO QUIEREN AFECTAR Y LO QUIEREN AFECTAR CREYENDO QUE CON ESTO AFECTAN AL PRESIDENTE Y AL FINAL A QUIEN AFECTAN ES A LA GENTE.

LOS DIPUTADOS HAN JURADO APOYAR A LA GENTE Y EN ESTE CASO QUIERO AGRADECER AL RESTO DE PARTIDOS, A ARENA, AL PCN, AL PDC, QUE NOS HAN DADO SU APOYO PARA ESTE PRÉSTAMO, PERO FALTAN AHÍ VOTOS EN EL FMLN Y ELLOS NO QUIEREN VOTAR, ES LAMENTABLE PERO USTEDES DEBEN SABER QUE SI NO SE VOTAN EN ESTOS PRESTAMOS LOS VAMOS A PERDER Y SI LOS PERDEMOS HAY QUE VER DE DONDE SACAMOS LOS



# T<u>ranscripcio</u>n



PISTOS, PARA HACER ESTAS OBRAS, PORQUE AL FINAL SON LAS PROMESAS QUE YO HE HECHO Y QUE HE IDO CUMPLIENDO A LO LARGO DE DOS AÑOS Y MEDIO.

USTEDES LOS RESIDENTES DE SAN LUIS TALPA, ESTAN CONCIENTES QUE EL OBSTÁCULO PARA EL BIENESTAR DE MILES DE FAMILIAS DE TODO EL PAIS, TIENE NOMBRE Y APELLIDO, SE LLAMA FMLN. CUYOS DIPUTADOS SE NIEGAN A APROBAR EL FINANCIAMIENTO PARA DECENAS DE OBRAS DE BENEFICIO SOCIAL.

NOSOTROS DESDE EL GOBIERNO, NOS HEMOS DADO A LA TAREA DE INFORMAR A TODOS, A TRAVÉS DE REUNIONES CON GREMIALES, COMUNIDADES, ALCALDES, GRUPOS REPRESENTATIVOS, EMPRESAS PRIVADA, CUALES SON LOS EFECTOS QUE SEGUIRÁN SUFRIENDO AQUELLAS COMUNIDADES A LAS QUE LES VAMOS A NEGAR LAS OBRAS YA PROYECTADAS A RAÍZ DE LA NO RATIFICACIÓN DE LOS PRÉSTAMOS.

MIENTRAS TANTO SEGUIREMOS TRABAJANDO CON LA AYUDA, PRIMERO DE DIOS, LA AYUDA DE PAÍSES AMIGOS Y CON RECURSOS PROPIOS EN LA EJECUCIÓN DE LOS PROYECTOS, QUE VAN A FACILITAR LA VIDA DE LAS PERSONAS.

MAÑANA POR EJEMPLO ESTAREMOS EN USULUTÁN, INAUGURANDO LA RECONSTRUCCIÓN DE UN RELLENO SANITARIO, OBRA QUE NO SÓLO EVITARÁ LA PROPAGACIÓN DE ENFERMEDADES, ENTRE LOS RESIDENTES, SINO QUE PROTEGERÁ AL MEDIO AMBIENTE.

EL VIERNES ENTREGAREMOS AL PAÍS Y GRACIAS A FONDOS DE LA AYUDA DEL GOBIERNO DE JAPÓN Y DEL GOBIERNO DE EL SALVADOR, LAS MODERNAS INSTALACIONES YA EQUIPADAS DEL NUEVO CENTRO QUIRÚRGICO DE NUESTRO VIEJO E HISTÓRICO HOSPITAL ROSALES.

DICHO CENTRO CONTARÁ CON LA NUEVA UNIDAD DE CUIDADOS INTENSIVOS Y SUS SERVICIOS DE EMERGENCIA, TOTALMENTE MODERNIZADOS, LO QUE VA A PERMITIR AL MINISTERIO DE SALUD, BRINDAR





MEJOR ATENCIÓN A TODOS LOS USUARIOS DEL SISTEMA NACIONAL DE SALUD.

ESE VIEJO HOSPITAL, EL HOSPITAL DE LAS LÁMINAS VIEJAS, HOY VA A CAMBIAR, PORQUE NOSOTROS CREEMOS EN LA SALUD, CREEMOS EN LA EDUCACIÓN Y CREEMOS QUE SERVICIOS VITALES COMO EL AGUA POTABLE, DEBEN LLEGAR A TODOS USTEDES.

YO LOS INVITO A QUE APRECIEN LAS OBRAS, Y LES QUIERO DECIR ALGO IMPORTANTE, MI TRABAJO NO SÓLO ESTÁ EN CASA PRESIDENCIAL, MI TRABAJO NO SÓLO ESTÁ EN CUMBRES PRESIDENCIALES, MI TRABAJO NO SÓLO NO SOLO ES IR A LOS ESTADOS UNIDOS A ABOGAR POR MIS COMPATRIOTAS Y CONSEGUIRLES SU STATUS MIGRATORIO. MUCHOS DE USTEDES SEGURAMENTE TIENEN PARIENTES EN ESTADOS UNIDOS. MI TRABAJO ESTA AQUÍ EN SAN LUIS TALPA, MI TRABAJO VA A ESTAR MAÑANA EN USULUTÁN O EN EL HOSPITAL ROSALES, ESTE ES UN GOBIERNO CERCANO A LA GENTE, UN GOBIERNO CONVENCIDO DE QUE LAS PROMESAS HAY QUE CUMPLIRLAS.

YO SIEMPRE REPITO ESTA FRASE QUE YA USTEDES ME LA HAN OÍDO DECIR EN TELEVISIÓN Y RADIO. LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, SON LAS ÚNICAS QUE VALEN, PORQUE EL RESTO SE LAS LLEVA EL VIENTO, HOY QUE EL VIENTO ESTÁ FUERTE SE LAS LLEVA.

HERMANOS DE SAN LUIS TALPA, AQUÍ ESTÁ LA PROMESA Y ESO ES LO QUE VALE, LAS OBRAS QUE USTEDES ESTÁN VIENDO.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y FELICIDADES AL ALCALDE POR SU TRABAJO.

